

Pressemitteilung vom 31. Mai 2017

Kontakt Roger Nauer, Gemeindeschreiber
Telefon 044 787 12 01
E-Mail roger.nauer@richterswil.ch
Internet www.richterswil.ch
Facebook www.facebook.com/GemeindeRichterswil

Kostengutsprache zur Neugestaltung des Dorfkerns Richterswil

Kanton beteiligt sich mit 450'000 Franken an Neugestaltung des Dorfkerns Richterswil

Für die Baudirektion Zürich stellt die Neugestaltung des Dorfkerns einen hohen Mehrwert dar. Der Kanton beteiligt sich deshalb mit 450'000 Franken. Die Ausgaben der Gemeinde für die Begegnungszone betragen neu rund 2.5 Mio. Franken.

Das Richterswiler Ortsbild ist von kantonaler Bedeutung. Aus diesem Grund beantragte die Gemeinde beim Amt für Raumentwicklung (ARE) Beiträge zur geplanten Neugestaltung des Dorfkerns. Nun hat der Kanton entschieden: Er beteiligt sich mit 450'000 Franken an den Kosten. Seine Beteiligung begründet er mit dem hohen Mehrwert für das Ortsbild und dem kommunalen Nutzen für die Einwohner von Richterswil. Das Projekt deckt den gesamten historischen Ortskern ab. In seiner Kostengutsprache schreibt das ARE: «Diese Gesamtbetrachtung über ein Einzelvorhaben hinaus stellt einen hohen Mehrwert für das Ortsbild von Richterswil dar.»

Dorfkern wird zur Begegnungszone

Die heutige Strassenraumgestaltung stammt aus einer Zeit, als der gesamte Verkehr noch durch den Dorfkern führte. Die Aufenthaltsqualität für die Passanten ist in den engen Durchgangsstrassen bescheiden. Deshalb soll im Dorfkern eine Begegnungszone entstehen. Die Trottoire werden aufgehoben und die Verkehrsfläche auch für Fussgänger freigegeben. Sitzgelegenheiten und Bepflanzungen werden den Strassenraum optisch auf. Diese Form der durchmischten Nutzung des öffentlichen Raums entspricht dem ursprünglichen Bild eines historischen und attraktiven Ortskerns.

Breite Unterstützung

Zusammen mit Vertretern der Fachgeschäfte Richterswil, der KMU-Vereinigung, der Interessengemeinschaft (IG) Dorfkern, Liegenschafteneigentümern, dem Verkehrsverein, der IG Wirte, der Schlosserbrunnengenossenschaft sowie des Hauseigentümergebietes Richterswil/Samstagern hat die Gemeinde ein Projekt zur Neugestaltung des Strassenraums und der damit verbundenen Aufwertung des Dorfkerns erarbeitet.

Abstimmung vom 10. Juni

Am 10. Juni 2018 stimmen die Richterswiler an der Urne über den Objektkredit von 2.981 Mio. Franken ($\pm 25\%$) ab. Mit der Kostenbeteiligung des Kantons verringern sich die Ausgaben der Gemeinde auf geschätzt 2.531 Mio. Franken.

Kontakt für Medien

Hansjörg Germann, 078/664.64.64, Gemeinderat Planung und Bau

Richterswil, 31.05.2017

Gemeinderat Richterswil



Hans Jörg Huber
Gemeindepräsident



Roger Nauer
Gemeindeschreiber